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ASOCIACIÓN ESPAÑOLA DE CIENCIAS DEL DEPORTE 

 
 

SESIÓN ORDINARIA 

 

ACTA DE 22 DE JUNIO 2023 
 

Con fecha 22 de Junio de 2023 a las 20:00 h., se inicia asamblea ordinaria en el 

Salón de Actos de la Universidad Autónoma de Madrid 

 

ORDEN DEL DÍA 
 
Los puntos del orden del día son: 

1. Aprobación de actas anteriores 

2. Informe del presidente 

3. Memoria económica 

4. Informe sobre la revista “European Journal of Human Movement” (EJHM) y su 

evolución 

5. Ruegos y preguntas 
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INICIO DE LA SESIÓN 
 

 1. Aprobación de acta anterior 

 Se aprueba el acta por unanimidad. 

2. Informe del presidente 

El presidente informa que se ha reunido con COSCE abordando los siguientes aspectos:  

colaboración para implementar el área en convocatorias de Proyectos Nacionales, 

expertos para el congreso de los diputados, premios de investigación y otras actividades. 

Reunión con los demás miembros del Foro Español del Deporte  (Colegio, Conferencia 

de Decanos y Anecafyde) para tratar diversas cuestiones vinculadas la regulación 

profesional y otros aspectos de nuestro área.  

Reunión del Foro con el CSD para plantear situación del decreto sobre la regulación 

profesional.  

Reunión con el CSD para plantear posibilidad de estudio sobre el estado de la 

investigación en las ciencias del deporte en España.  

Diversas reuniones con empresas y entidades para valorar posibles colaboraciones.  

 

3. Memoria económica 

 

3.1. Justificación del gasto del 2022 

- Saldo anterior 2021: 890 euros 

- Ingresos 2022: 92 socios (55 euros: 5060 euros) y APC EURJHM (1615 

euros) 

o Total de ingresos: 7565 euros 

- Gastos 2022:  

o Técnico de apoyo (10 pagas de 1450 euros): 4500 euros 

o Cuota COSCE: 242 euros 

o Dominio internet página web- revista: 182 ,38 euros 

o Gastos bancarios: 114,29 euros 

o Cambios de web: 1002,56 euros 

o Dietas junta directiva: 456 euros 

o Total de gastos: 6497,73 euros 
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- Saldo previsto: 1067,27 euros 

 

3.2. Presupuesto para el 2023 

- Previsión de ingresos:  

o 130 socios: 6660 euros 

o APC EURJHM: 4500 euros 

o Total de ingresos: 12227,27 euros 

- Previsión de gastos:  

o Técnico de apoyo (12 pagas de 1450 euros): 5400 euros 

o Cuota COSCE: 242 euros 

o Dominio internet página web- revista: 182 ,38 euros 

o Gastos bancarios: 114,29 euros 

o Mejoras del servicio web: 2000 euros 

o Dietas junta directiva: 500 euros 

o Total de gastos: 8439,17 euros 

 

4. Informe sobre la revista “European Journal of Human Movement” 

(EJHM) y su evolución 

 

4.1. Indexación de la revista “European Journal of Human Movement” 

En el año 2022, la revista European Journal of Human Movement (EJHM), dentro de 

Scimago Journal & Country Rank (SJR, Scopus) ha subido en las dos áreas temáticas y 

las tres categorías en las que está indexada.  

 

Health Professions. Physical Therapy, Sports Therapy and Rehabilitation.  

Estábamos indexados en Q4 (concretamente, en la posición 192) y hemos pasado a la 

posición 178 dentro del mismo cuartil, lo que supone una mejora de 14 posiciones y un 

7.3%. 
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Social Sciences.  

Health (social Science). 

Estábamos indexado en Q4 (concretamente, en la posición 289) y hemos pasado a la 

posición 266 dentro del mismo cuartil, lo que supone una mejora de 23 posiciones y un 

11%. El corte de subida a Q3 es la posición 251. 

 

Social Sciences (miscellaneous) 

Estábamos indexado en Q4 (concretamente, en la posición 501) y hemos pasado a la 

posición 451, subiendo a Q3, lo que supone una mejora de 50 posiciones y un 10%. El 

corte de subida a Q2 es la posición 345. 

Seguimos estando dentro de la base de datos ESCI (Emerging Sources citation index). 

Actualmente, nos encontramos en la posición 115/123 (Q4) del JCI (Journal Citation 

Indicator) de Scopus en el área de Sport Science, hay que recordar que las 88 primeras 

posiciones se encuentran indexadas en el JCR. Hemos de reseñar que se comunicó a 

Clarivate que los datos de referencia para nuestra revista, en el año 2021 no eran correctos, 

debido a que solamente se había tenido en cuenta uno de los números anuales. Hoy en día 

no hemos recibido contestación al requerimiento.  

 

4.2. Evolución de los indicadores de calidad de la revista 

Se ha realizado un seguimiento de la web a nivel administrativo exhaustivo, hecho que 

ha permitido reducir los tiempos de respuesta de los manuscritos enviados.  

 

El número de artículos recibidos ha incrementado notablemente desde enero de 2020, 

pasando desde los 40-42 artículos recibidos en 2018-19 a los 141 artículos que hemos 

recibido en 2021-2022. Por otro lado, también se ha incrementado el número de artículos 

que son rechazados, estando en la actualidad en una tasa de aceptación del 27% y siendo 

la media histórica de la revista cercando al 43%. Esto tiene un impacto directo en la 

calidad de los artículos que finalmente se publican, ay que solo aquellos que cumplen los 

estándares de calidad son publicados en EJHM.  

 

2.4.3. Perspectivas de futuro y crecimiento 

Se ha aplicado el cobro de 200 euros por artículo publicado (“Article Processing Charge” 

(APC). Esta actuación se implantó desde enero de 2022 con las consiguientes reducciones 
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a autores miembros de la Asociación. Se informa que hasta el número de diciembre de 

2022 esta medida ha generado para la AECD un total de 1615 euros. 

 

Además, se planteó la posibilidad de incrementar el número de artículos por volumen de 

10 a 15. En la actualidad no se ha podido incrementar el número de artículos por volumen, 

debido, sobre todo, al grave problemas con el nos encontramos para la realización de las 

revisiones. Es una tarea titánica encontrar revisores que cumplan los tiempos y las formas. 

Este hecho nos obliga a buscar nuevas medidas que estimulen el rol del revisor. 

 

5. Ruegos y preguntas 

• Fernando del Villar: Felicita a la AECD por los resultados económicos alcanzados. 

La revista “European Journal of Human Movement” puede seguir escalando 

posiciones y ha mejorado de forma considerable, aún así, opina sería interesante llegar 

a Clarivate, buscar una persona para intentar mediar.  

En torno al congreso, expone algunas reflexiones: 

- Vamos a tener un modelo de congreso en el que la organización (Universidad 

que organiza) se acoja al modelo de congreso que estime la AECD.  

- Desde la AECS se tendría que recuperar la autonomía, bajo unos criterios 

básicos. 

- Algo interesante a incluir son los talleres de investigación, para visualizar la 

investigación que se realiza desde la sede que lo organiza o desde otros 

centros. 

- Por último, considera que el precio del congreso ha sido muy elevado y eso 

ha provocado que el número de personas inscritas sea inferior. 

Apunta que todo lo expresado lo hace con una visión positiva-constructiva 

 

• Ignacio Ara expone que obligar a pagar a la mitad más uno de los autores en las 

comunicaciones provoca que muchos inscritos deciden no asistir al congreso, 

especialmente sucede esto en los grupos que realizan trabajos interdisciplinares con 

otros centros. 
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• Responde Tomás García (presidente): Agradece a D. Fernando del Villar su 

intervención y plantea que desde la junta directiva de la AECD se había propuesto 

cambiar el modelo de gestión de los congresos, para hacerlos más sostenibles y que 

la AECD tuviera alguna contraprestación, al igual que sucede con la mayoría de 

congresos que realizan sociedades y asociaciones  tanto nacionales como 

internacionales. Debido a esto, se planteó que la entidad organizadora tuviera más 

autonomía-libertad en ciertos aspectos, aunque es cierto que ha habido algunas 

cuestiones que no han sido informadas y que desde la AECD no compartimos, 

asumiendo la responsabilidad sobre estas cuestiones. A pesar de todo, hay 

determinados aspectos que consideramos que han sido positivos, como el número de 

inscritos, la calidad del programa científico y la difusión que ha existido. Además, la 

opción de no realizar el Congreso por los problemas organizativos hubiera generado 

una disfunción mayor. En cuanto a la cuota, discrepa, ya que el programa no tiene que 

envidiar a Congresos internacionales que se organizan en nuestra área y con cuotas 

de pago mucho más caras como los congresos ECSS o FECSAP o congresos de otras 

áreas científicas. La cuestión del pago de la mitad de los autores es algo que desde 

luego se puede valorar en posteriores congresos, viendo pros y contras de esta medida. 

 

 

 
Sin más asuntos que tratar, se da por finalizada la reunión a las 20.30 h. 

 

 

 

 

D. Tomás García Calvo 

 Presidente de la AECD      

 

 

 

 

Dña. Ruth Jiménez Castuera 

     Secretaria de la AECD 

 


